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Podrían expulsar del PAN a senador 
 
Ulises Gutiérrez, corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de marzo de 2011, p. 32 
 
Hermosillo, Son. El senador Javier Castelo Parada podría ser expulsado del PAN por señalar hace dos días en una 
entrevista “posibles actos de corrupción” en la licitación de la obra del acueducto Independencia, que tendrá 140 
kilómetros de longitud y se construye para llevar agua de la presa El Novillo en el municipio de San Pedro de la 
Cueva a la capital de Sonora, dijo el líder panista en la entidad, Juan Bautista Valencia Durazo. Recordó que desde 
2010 el legislador apoyó a grandes productores agrícolas del sur del estado, opuestos a la obra por temor a 
quedarse sin agua para sus plantaciones. 
 
 
 
 
 
Podrían tipificarse como delito crímenes contra mujeres: PGJ-Guanajuato 
 

Panista: no debe hacerse escándalo con los feminicidios; 
“muchos no son por odio” 
 
Carlos García 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de marzo de 2011, p. 31 
 
León, Gto., 4 de marzo. Muchos asesinatos de mujeres no son por cuestiones de odio, por lo que del tema no debe 
hacerse un escándalo ni agrandarse, consideró Fernando Torres Graciano, dirigente estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), luego de que el Centro de Derechos Humanos Victoria Diez documentó que desde 2008 en la 
entidad se han cometido 129 feminicidios. 
 
La más reciente víctima fue Mireya Toledo García, de 34 años, quien después de ser golpeada y asfixiada por su 
esposo Abelino Reyes, de 70 años de edad, le dio un tiro en la cabeza. 
 
“Habrá que revisar con mucha objetividad, sin minimizar, pero tampoco sin agrandar el problema para no tener 
una desviación en el criterio, todos los días ocurrren homicidios de hombres y mujeres, no podemos decir que 
todos los asesinatos de mujeres son feminicidios”, expuso Torres Graciano. 
 
Pidió a las organizaciones aclarar los parámetros que usan para clasificar de esa manera los asesinatos de mujeres, 
porque “si alguien atropella a una pasando la calle, no es un feminicidio, habrá que revisarlo, sin minimizarlo, 
pero sin hacer un escándalo de que hay una ola de violencia contra la mujer, hay que verlo con mucho cuidado”, 
señaló. 
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Las organizaciones de mujeres no deben utilizar el tema para cuestiones mediáticas, lo que se debe hacer es 
generar condiciones y acuerdos que permitan una mayor protección, recomendó Fernando Torres. 
En cambio, el procurador general de Justicia, Carlos Zamarripa Aguirre, reconoció la gravedad de los asesinatos 
de mujeres y adelantó que junto con el Congreso local se analizará la posibilidad de incluir la tipificación de los 
crímenes por odio contra las mujeres en la reforma integral que se hará del Código Penal. Aunque no dio 
estadísticas de asesinatos de mujeres a manos de sus esposos, parejas o novios, el funcionario dijo que “con un 
solo caso que hubiera es muy preocupante, es muy grave; la idea no es compararnos con otros estados que 
presentan cifras más elevadas”, refirió. 
 
Tanto el dirigente panista como el procurador se mostraron abiertos a debatir la posible tipificación del 
feminicidio, aunque coincidieron en que este delito se cubre con el homicidio, al que se le pueden agregar 
agravantes. 
 
“Cambiar nominativamente el tipo penal para cuadrarlo en feminicidio es un tema sumamente relevante, que yo 
creo puede ser acorde a esta nueva Ley (de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, aprobada el 25 de 
noviembre pasado). Me parece muy congruente que se analice este tema”, refirió Zamarripa. 
 
 
 
 
 
El coahuilense asume la presidencia del tricolor; Cristina Díaz, la secretaría general 
 

No atemorizan al PRI alianzas impúdicas ni ilegal intromisión 
del gobierno: Moreira 
“Sólo se hermanan en su obstinación por frenar lo inevitable, por la ilusión de vencer al partido” 
 
  
Ciro Pérez Silva y Mariana Chávez 
Enviado y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de marzo de 2011, p. 16 
 
Querétaro, Qro., 4 de marzo. Quienes quieren volver al pasado no son los priístas, sino los conservadores que 
defienden privilegios y atentan contra el Estado laico, los nostálgicos del populismo, quienes creen que la equidad 
social es igual a sus fines irracionales e insostenibles, quienes sin liderazgo claro utilizan el gobierno para sacar 
ventajas electorales, afirmó Humberto Moreira, quien advirtió que al tricolor no le asustan las alianzas entre 
partidos ideológicamente distintos que se hermanan para tratar de frenar lo inevitable. 
 
Ante miles de simpatizantes que rebasaron ampliamente la capacidad del Centro de Congresos de esta ciudad –el 
primer portazo para ingresar a la sede fue de 600 personas a las 6:30 de la mañana, siete horas antes del inicio del 
acto–, Humberto Moreira y Cristina Díaz comenzaron su camino como presidente y secretaria general para el 
periodo 2011-2015. Lo hicieron cobijados por los 19 gobernadores, mandatarios electos, dirigentes de sectores, 
diputados, senadores, alcaldes e integrantes de organizaciones sindicales y campesinas. 
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Fue hasta Rafael Acosta, Juanito, quien dijo “creer en el proyecto de Moreira” por la unidad partidaria, que se 
reconoce como la única forma de llevarlos nuevamente a Los Pinos. 
 
“No nos atemorizan las alianzas impúdicas entre adversarios, que sólo se hermanan en su obstinación por frenar 
lo inevitable. No nos atemorizan las relaciones espurias de quienes traicionan sus orígenes por la vana ilusión de 
vencer al PRI, ni las maniobras amparadas en la legalidad partidaria para encubrir la ilegítima intervención 
gubernamental que pretende frustrar el anhelo de las mayorías”, arengó Moreira. En medio del aplauso 
generalizado y la autocomplacencia, auguró el triunfo del tricolor en las elecciones para alcaldes en Hidalgo y las 
gubernaturas en Michoacán, Nayarit, Coahuila y estado de México. “¡Y para que lo escuchen bien desde ahora, en 
2012 el PRI va a ganar la Presidencia de la República!”, enfatizó. 
 
Al comenzar su intervención, Moreira recurrió al discurso de confrontación que marcará su gestión. Hizo un 
recuento de los “logros” históricos de su partido y arremetió contra los gobiernos panistas al subrayar la tragedia 
que han significado para el país. 
“México pasa por momentos difíciles, la brújula del gobierno federal parece perdida, la alternancia no produjo la 
mejoría que el pueblo esperaba. Han sumido la economía en una década de crecimiento bajo, que lastima a todos 
los sectores. A pesar de algunas cuentas alegres y promesas olvidadas, el empleo está rezagado y el empleo es 
insuficiente”, subrayó. 
 
“Ante ello los priístas reafirmamos nuestro orgullo por lo que supieron realizar los gobiernos emanados de nuestro 
partido. Sin embargo, no es al pasado adonde los priístas deseamos regresar, no es a ningún pasado que esta 
generación del PRI pretende volver”, apuntó el coahuilense. “El partido mira hacia delante, avanza hacia el futuro, 
se mide con los desafíos de este siglo”, comentó al delinear la oferta electoral del tricolor. 
 
“El PRI sabrá impulsar el crecimiento de la economía y crear empleos con nuevas capacidades y tecnologías, 
fortaleciendo el mercado interno. Sabrá hacer alianza histórica con los sectores productivos para propiciar la 
inversión, que es el motor del crecimiento, de la generación de empleos y de mejores ingresos para todos. Esa 
alianza será clave para revertir el agrandamiento de la marginación social y la pobreza, que se ha agudizado en 
años recientes. El PRI sabrá construir políticas que regresen la paz y la seguridad a los mexicanos, sabrá cambiar 
el sentido del servicio público.” 
 
Pero todo eso, puntualizó, sólo será posible a partir de la cohesión partidista. 
 
“La unidad continúa siendo el valor político más importante del PRI, nuestro mayor activo y la fortaleza de 
nuestra organización. Los priístas sabemos que cuando el partido se ha desunido ha perdido, y cuando está unido 
es invencible. No hay razón particular o de grupo que agregue más valor que la unidad”, les dijo luego de hacer “un 
gran reconocimiento a Beatriz Paredes por su capacidad de diálogo, por sus iniciativas y por haber marcado una 
etapa de fortalecimiento del PRI, y a Jesús Murillo Karam, quien con su talento político y la firmeza de su 
militancia contribuyó a fortalecer al partido”. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
SABADO 5 DE MARZO DE 2011 
 

4 

La medida consolidará la industria automotriz, afirma en planta en Aguascalientes 
 

Ratifica Calderón que en 2012 quedará abolido el pago de la 
tenencia federal 
El país, una potencia en manufacturas y diseño, asegura en lanzamiento de nuevo compacto 
 
Alonso Urrutia 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de marzo de 2011, p. 18 
 
Aguascalientes, Ags., 4 de marzo. Al inaugurar la producción de un nuevo modelo compacto de la empresa Nissan, 
el presidente Felipe Calderón ratificó que a partir del próximo año quedará suprimida la tenencia a escala federal, 
independientemente de las decisiones que adopten los estados de preservar el impuesto local. Sostuvo que esta 
medida habrá de consolidar la industria automotriz en México, una de las más dinámicas en el mercado interno y 
en el sector exportador. 
 
Calderón destacó que la inversión desembolsada por la empresa japonesa se agrega a las que han llegado a México 
para aprovechar las ventajas comparativas que tiene la economía nacional respecto de otros países. Dijo que esos 
capitales reconocen a México como un importante destino para negocios y aprovechan las ventajas comparativas 
que se tienen en el mercado de Norteamérica. 
 
Aseguró que entre los atractivos de la economía mexicana no está solamente su ubicación geográfica, que le 
permite exportar, incluso, por carretera o tren, “ni tampoco de sueldos, porque si bien los salarios en otros países, 
como en China, son muchísimo más bajos, en México tenemos un conjunto de ventajas estratégicas que debemos 
aprovechar”. 
 
Educación superior técnica 
 
Mencionó que hay una mano de obra responsable y calificada, que mantiene una especialización a partir de las 
inversiones –según dijo– realizadas en las instituciones de educación superior, particularmente aquellas de 
orientación técnica. “Por eso México se está volviendo una mayor potencia, no sólo en materia de manufacturas, 
sino también de diseño”, lo que ha permitido atraer inversiones de empresas aeronáuticas. 
Este es el contexto que ha permitido a México aportar mayor valor agregado a las manufacturas que se producen y 
exportan, lo cual se refleja en indicadores internacionales de inversión, aseguró. Esto ha posibilitado acelerar la 
recuperación económica nacional que alcanzó 5.5 por ciento en 2010, el cual representa la tercera más elevada en 
las últimas tres décadas. 
 
Calderón mencionó poco antes que la crisis global de 2008, que impactó principalmente en Estados Unidos, “del 
cual dependemos tanto, ésa es la verdad y que en consecuencia afectó tanto a México, hubo un reajuste global, yo 
diría en todas industrias y sectores, desde el financiero, el manufacturero, de servicios y particularmente el 
automotor”.  
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Muchas de estas empresas en el mundo estaban quebrando y tuvieron que hacer un reajuste global de sus 
objetivos, que se rediseñaron para competir en el nuevo entorno mundial. Destacó que las inversiones en México 
desde entonces forman parte de esa restructuración que ha favorecido la generación de empleo aquí. 
 
Calderón, el gobernador del estado, Carlos Lozano de la Torre, y el secretario de Economía, Bruno Ferrari, 
encabezaron la ceremonia en que se anunció la producción del nuevo modelo compacto, el Nissan March. 
 
Luego Calderón se internó en la ciudad para inaugurar cinco pasos a desnivel, con una inversión superior a 400 
millones de pesos, la cual, según aseguró el Presidente, consolidará a la capital del estado como una de las zonas 
urbanas con mejor planeación y vialidad. 
 
 
 
 
 
Esa práctica ocurre en los 3 niveles de gobierno: García Cervantes 
 

Iniciativas presidenciales anticorrupción se dictaminarán junto 
a otros proyectos 
 
Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de marzo de 2011, p. 21 
 
Las dos iniciativas del presidente Felipe Calderón sobre combate a la corrupción, se dictaminarán conjuntamente 
con otros proyectos en la materia que están ya en el Senado, entre ellos el del panista Ricardo García Cervantes, 
quien consideró que se trata de un fenómeno que perjudica a los más pobres e inhibe el crecimiento de la riqueza 
nacional. 
 
El legislador del blanquiazul consideró positivo que Calderón remitiera al Senado sus iniciativas para crear la ley 
anticorrupción en contrataciones públicas y para modificar la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas 
de los Servidores Públicos, pero consideró que el esfuerzo debe ir también a los niveles estatal y municipal. 
 
Al margen de que en el Senado se analice a detalle el contenido de las propuestas del Ejecutivo, “la percepción 
creciente es que la corrupción avanza en el país y no se circunscribe ni a las contrataciones públicas ni al ámbito 
federal”, sostuvo. 
 
La corrupción en las contrataciones públicas se da “en los tres órdenes de gobierno y en las dependencias del 
sector público centralizado, descentralizado y de órganos autónomos en todo el país”, recalcó. 
Presidente de la Organización Mundial de Parlamentarios contra la Corrupción, sección México, García Cervantes 
resaltó que es toral otorgar independencia a la autoridad encargada de combatir y sancionar la corrupción, a fin de 
que tenga credibilidad y la confianza de la ciudadanía. 
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De acuerdo con estimaciones de organismos especializados, la corrupción tiene un alto costo sobre todo para los 
más pobres, ya que en economías como la mexicana se distraen recursos públicos, de por sí escasos, que debieran 
ser para atender a quienes más lo necesitan, añadió. 
 
Debido a las prácticas de corrupción, recalcó, se inhibe el crecimiento del producto interno bruto (PIB) entre uno y 
dos puntos porcentuales anualmente. 
 
Acerca de la iniciativa de Calderón para que el gobierno federal otorgue recompensas económicas a los 
particulares que denuncien o proporcionen información sobre actos de corrupción, García Cervantes comentó que 
es posible erradicar esas prácticas si la ciudadanía se atreve a denunciar. 
 
 
 
 
 

Vigila la PF protesta de perredistas 
 
Claudio Bañuelos, corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de marzo de 2011, p. 18 
 
Aguascalientes, Ags., 4 de marzo. Unos 40 militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
encabezados por los ex diputados locales Fernando Alférez Barbosa y Nora Ruvalcaba Gámez, se manifestaron de 
manera pacífica en el marco de la gira de trabajo de Felipe Calderón aquí. 
 
Portaban una manta enorme que rezaba “Calderón: no te hagas bolas, pregúntale al PRI cómo controlar al narco, 
tiene 82 años de experiencia”, así como cruces de cartón de casi dos metros de altura y pancartas con la exigencia 
“Ni una muerte más”. 
 
Al grito de “¡Ellos son, ellos son los que chingan la nación!”, los inconformes se ubicaron a unos mil metros de 
donde Calderón inauguraba el puente Bicentenario, que pasa sobre las avenida Aguascalientes y José María 
Chávez, en el sur de la ciudad. 
Los manifestantes eran vigilados por unos 30 elementos antimotines de la Policía Federal, mientras unos seis 
elementos del Estado Mayor Presidencial escuchaban las protestas. 
 
Paralelamente, unos 30 jóvenes miembros de la organización Bicicálidos se apostaron a unos 150 metros de de los 
perredistas, para protestar contra la construcción de puentes, porque “las autoridades promueven el uso 
indiscriminado del vehículo” y por ende la contaminación. “¡No más puentes!”, “¡Se va a acabar, se va a acabar la 
gasolina y mi bici me va a llevar!”, gritaban. 
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Los agentes no deben venir armados al país, señala 
 

El gobierno mexicano, sometido al estadounidense: 
Cuauhtémoc Cárdenas 
 
Ernesto Martínez Elorriaga 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 5 de marzo de 2011, p. 9 
 
Morelia, Mich., 4 de marzo. Los agentes estadunidenses no deben portar armas en México “a menos que haya una 
razón específica y se proceda con reciprocidad, lo que seguramente no aceptará Estados Unidos”, afirmó 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano antes de presentar su libro Sobre mis pasos en la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo. 
 
Consideró que se necesita mayor coordinación con Estados Unidos y el resto del mundo para combatir la 
delincuencia organizada conforme a las decisiones del Estado mexicano; pero lo que hay es una política de 
sometimiento al gobierno estadounidense, cuyos representantes actúan con prepotencia, como se aprecia en los 
cables recién descubiertos. 
 
“Siempre quieren tomar decisiones en México en función de sus intereses, no de los nuestros; y el gobierno 
debiera ponerles un alto, pero en vez de ello el país está prácticamente fuera de la política internacional y de las 
grandes decisiones y corrientes positivas de la globalización, por las políticas neoliberales iniciadas hace 30 años y 
más claramente en las recientes administraciones”, dijo. 
En materia petrolera censuró los llamados contratos incentivados por ser inconstitucionales e instó a Pemex a no 
ponerlos en práctica sino apegarse a las disposiciones legales en cuanto a la explotación en general y de los campos 
maduros en particular. 
 
Sobre su propuesta de que Andrés Manuel López Obrador dirija el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
indicó que no fue una ironía sino buscaba que el conflicto generado por la petición de licencia lo resolviera el 
solicitante mismo, pero éste la descartó diciendo que “no va por ese camino”. 
 
Confió en que la renovación de dirigencia nacional del PRD convocada para el próximo 19 de marzo tenga lugar 
sin conflictos, aunque –dijo– “no sé qué vaya a suceder”, y sobre la consulta conjunta con Acción Nacional para 
resolver una alianza de ambos partidos en la elección de gobernador del estado de México, evaluó que se trata de 
una acción “absurda y contraria a los intereses perredistas”. 
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El Correo Ilustrado 
 
Tras la entrevista Obama-Calderón 
 
Obama y Calderón anuncian el acuerdo para que ingresen a Estados Unidos los camiones mexicanos. ¡¿Y la 
gente?! Ramsés Barrón, de 17 años, fue asesinado en la frontera de Nogales por un agente de la Patrulla Fronteriza 
de Estados Unidos el 5 de enero. El 7 de junio de 2010 un guardia fronterizo le dio un balazo en la cabeza a Sergio 
Adrián Hernández, de 15 años, en el Puente Negro, de Ciudad Juárez, ¡en territorio mexicano! Y el 25 de mayo un 
grupo de 19 patrulleros mataron a patadas a Anastasio Hernández (hay un video). De esa actividad criminal 
Calderón no dijo ni media palabra, y hay completa impunidad. Qué no decir de los cientos de mexicanos que 
mueren en zona fronteriza. Con Obama han aumentado las redadas, las deportaciones (casi 400 mil el año 
pasado) y los asesinatos. ¡¿ No es eso también crimen organizado”?! Y a eso le llama Calderón “una relación sin 
precedente”. 
 
Muchos saludos. 
 
Pablo Moctezuma Barragán 
 
Ante su crisis, otra forma de dirigir al ISSSTE 
 
Los malos manejos en el ISSSTE no son una novedad. Éste ha sido coto de funcionarios y caja chica para financiar 
campañas políticas. Hoy se acusa a su dirección de haber resuelto a favor de Televisa una licitación, no obstante el 
menor precio de igual servicio ofrecido por Telmex. Más allá de la pugna entre esos dos grupos, que juntos o 
separados exprimen y afectan permanentemente a clientes y consumidores, lo que hoy más irrita es el permanente 
fraude contra una institución que niega medicamentos a los derechohabientes y los sujeta a esperas inhumanas, 
no sólo en consultas ordinarias y operaciones programadas, sino hasta en emergencias. Lo que urge es una 
revitalización de un instituto por el cual luchamos los maestros desde 1959, ahora gravemente desfinanciado y 
desde siempre en manos ajenas. Quien lo dirija debe ser nombrado por el Congreso para que no sea botín 
partidista, y su consejo directivo debe integrarse de modo plural, para que en él participen legítimos 
representantes de los trabajadores, entre ellos integrantes de la CNTE, y que no esté dominado, como hasta la 
fecha, por la burocracia corrupta del SNTE. 
 
Comité ejecutivo de la sección 9 del SNTE: Francisco Nicolás Bravo, Pedro Hernández. Movimiento 
Revolucionario del Magisterio: Iván García Solís, Jesús Ríos Ponce 
 
Mexicano de excepción 
 
Los abajo firmantes, miembros de la Tertulia del Convento, que se celebró a lo largo de 13 años en la casa de don 
José Rogelio Álvarez, expresamos nuestra gran tristeza por su fallecimiento. 
 
Mexicano excepcional, fue un prolífico escritor y editor, probo funcionario público y empresario privado, en cuyo 
desempeño siempre prevaleció un auténtico sentido social. 
 
En 1969 inició la realización de la Enciclopedia de México sin ninguna ayuda institucional, obra fundamental para 
conocer nuestro país. 
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De una total honestidad intelectual y material, fue un hombre generoso que amó profundamente su país y siempre 
estuvo dispuesto a compartir sus conocimientos y apoyar las mejores causas. De fina estampa y pulidas formas, 
llevaba su finura a la vida cotidiana y como amigo generoso abría las puertas de su casona de Coyoacán a los 
tertulianos, en donde en su vasta biblioteca, acompañados de una copa de vino, mes a mes, disfrutábamos de su 
talento, erudición y sentido del humor. Un modelo de mexicano que orgullosamente debemos difundir. 
Los tertulianos: Eugenio Aguirre, Gonzalo Celorio, Sergio García Ramírez, Felipe Garrido, Ángeles González 
Gamio, Hugo Gutiérrez Vega, Hernán Lara Zavala, Eduardo Matos Moctezuma, Silvia Molina, José María Muriá, 
Carmen Parra, Vicente Quirarte, Mónica del Villar, Sergio Zaldívar 
 
Initaciones 
 
Ideología y política 
 
El círculo de Reflexión y Participación Ciudadana Camellón por la IV República invita a su reunión 88, donde se 
hará la reflexión sobre Definición ideológica y política, con el historiador y politólogo Francisco Estrada. La cita es 
este domingo 6 de marzo a las 12:30 horas en el camellón de Plutarco Elías Calles y Municipio Libre, cerca del 
Metro Portales. 
 
Responsables: Sugey Almora y Humberto Sánchez, teléfono: 8500-4994, postal@elbuzon.mx 
 
Medios alternativos de comunicación 
 
En el Círculo de Reflexión, Análisis y Participación Buzón Ciudadano (reunión 201) se hará la reflexión Medios 
alternativos de comunicación: retos y perspectivas. La cita es este sábado 5 de marzo a las 11:30 horas en el foro 
del parque del Cartero de la colonia Postal, cerca del Metro Villa de Cortés. 
 
Responsables: Rosy Almanza y Antonio Villegas. 
 
La invasión estadunidense 
 
En el Círculo de Reflexión, Análisis y Participación Ciudadana La Moderna, en su reunión 75, la reflexión La 
invasión estadunidense en México, con el escritor e historiador Jorge Belarmino. La cita es este domingo 6 de 
marzo a las 12:30 horas en el parque de la colonia Moderna, entre las calles Juana de Arco y Washington. 
 
Maru y Federico, postal@elbuzon.mx, en vivo por www.elbuzon.mx 
 
Asamblea dominical de la Resistencia Creativa 
 
Invitamos a la asamblea el domingo 6 de marzo a las 11 horas en el Hemiciclo a Juárez. Contaremos con la 
participación de la periodista Marcela Turati, quien presentará su libro Fuego cruzado, donde nos habla de las 
víctimas de la guerra contra el narco. También nos acompañará el diputado Gerardo Fernández Noroña con un 
tema de gran interés. 
 
Cineclub en el Museo de los Ferrocarrileros 
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Sábado 5 de marzo a las 16 horas, La bestia negra, de Jean Renoir, basada en la novela de Emilio Zolá (Francia, 
1938, 100 minutos). Y martes 8 de marzo a las 12 horas, celebración del Día Internacional de la Mujer, encuentro 
de mujeres, esposas, hijas o trabajadoras ferrocarrileras, electricistas, mineras, telefonistas y de otros gremios. 
 
Museo de los Ferrocarrileros. Entrada gratuita. Alberto Herrera s/n, colonia Aragón-La Villa, junto a la estación 
del Metro La Villa-Basílica de la línea 6. Teléfonos 5118-6407 y 5118-6409. 
 
Salvador Zarco. 
 
 
 
 
 

La perspectiva de las izquierdas en el 2012 
 
Octavio Rodríguez Araujo* /I 
 
En términos sencillos, más o menos aceptados por especialistas autorizados, izquierda y derecha son conceptos 
relativos y cada uno de ellos hace referencia al otro, especialmente el primero, puesto que la esencia de la derecha, 
para decirlo con Kolakowski, es la afirmación de las condiciones existentes –un hecho y no una utopía–, cuando 
no el deseo de volver a un estado que ya fue realizado, a un hecho ya cumplido. De aquí que a las derechas las 
llamemos conservadoras, cuando no reaccionarias, y a las izquierdas progresistas, en el sentido de luchar por 
mejorar las condiciones de vida de la sociedad mayoritaria y disminuir la brecha entre quienes tienen y los que no 
tienen nada o casi nada. La izquierda tiende al igualitarismo no sólo en el orden jurídico sino en lo social y lo 
político. 
 
No merece llamarse de izquierda quien no hace nada por disminuir la injusticia social ni por distribuir la riqueza, 
entre países, y dentro de un país, entre su población. Cualquier persona o partido que con sus actos, más que sus 
declaraciones, afirme las condiciones existentes, no es de izquierda. El centro, me adelanto a decirlo, significa un 
no compromiso, una ambigüedad que, aunque sea por omisión, tiende a afirmar las condiciones existentes en un 
universo dado. Es, pues, de derecha, aunque no se reconozca como tal. De aquí que ahora se hable de centro 
izquierda y de centro derecha, conceptos que no significan otra cosa que cercanía a la izquierda o a la derecha. Por 
cercanía entiendo precisamente un no compromiso directo y explícito con las posiciones de izquierda o de 
derecha, o sea ambigüedad, como ya lo he dicho. 
 
Durante más de 100 años la izquierda fue identificada con el socialismo, con una corriente ideológica de la 
sociedad que luchaba por el socialismo. En la actualidad, debe decirse, la izquierda no es sólo la que aspira al 
socialismo. El derrumbe de los países mal llamados socialistas ha hecho que el concepto sea cuestionado o que se 
trate de redefinirlo, en principio por lo que no debió ser en la Unión Soviética y sus satélites. Habrá que pensar en 
otra cosa sin que por ello se abandonen las ideas fundamentales que hicieron del socialismo un objetivo a alcanzar. 
Esas ideas son vigentes, sobre todo porque son las que proponen un mundo alternativo al capitalista, un mundo 
mejor del que vivimos. 
 
Los partidos políticos no siempre fueron como son ahora. Al principio eran corrientes de interés parlamentario o 
clases sociales más o menos específicas. En esos antiguos casos los partidos no contaban con una estructura 
organizacional. Para finales del siglo XIX comenzaron a tener una organización, dirigentes e ideología. 
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Ésta diferenciaba a unos de otros, por ejemplo, conservadores y progresistas, de izquierda y de derecha, 
proletarios y burgueses, reformistas y revolucionarios. Durante décadas, como ya hemos dicho, los partidos de 
izquierda eran o se decían socialistas; los más radicales, especialmente a partir del triunfo de la revolución rusa, 
comunistas. Una parte de la población se afiliaba o votaba por éstos, otra por los partidos conservadores. Las ideas 
socialistas, en sus diversas interpretaciones incluso estratégicas, eran vistas hasta hace poco como propias de la 
izquierda. Hoy esta percepción ha cambiado, pero nunca tanto como para pensar que no hay diferencias entre las 
izquierdas y las derechas. 
 
En México, particularmente en los tiempos en que las izquierdas se distinguían por su lucha por el socialismo, las 
izquierdas fueron más o menos marginales y, por lo mismo, de reducido tamaño. Incluso cuando un partido de 
izquierda obtenía 400 mil o 900 mil votos, en un país de 90 millones de habitantes, se consideraba una gran 
victoria, pese a que esos sufragios no llegaban a 10 por ciento de la votación total. En Europa esta realidad de 
marginación, que no era exclusiva de México, llevó a los partidos comunistas, por ejemplo, a adoptar las 
posiciones de la socialdemocracia, menos radical en sus planteamientos y no necesariamente anticapitalista, para 
intentar competir electoralmente con los partidos del establishment, es decir con los partidos que afirmaban en 
sus declaraciones y en los hechos la conservación de lo existente. No lo lograron. El reformismo y el gradualismo 
de los partidos socialdemócratas fue el que mejor competía con la derecha, a veces dividiéndose casi por mitades el 
voto popular. 
 
Muy pronto se descubrió, aunque no se reconociera al principio, que cuando un partido de izquierda se corre al 
centro gana más votos que si mantiene posiciones más o menos extremistas o en defensa de una clase social en 
particular. A pesar de que la mayoría de la población en cualquier país del mundo está compuesta por trabajadores 
del campo y la ciudad, un partido que se autodenominara explícitamente de los trabajadores o de la burguesía 
corría el riesgo de perder competitividad electoral, de quedarse marginado. La reforma electoral de 1977 en 
México facilitó la conversión de partidos marginales en partidos electorales, y con este simple hecho sus ideologías 
y sus programas se corrieron hacia posiciones menos izquierdistas y más cercanas al centro político. La idea era 
ganar votos, hacerse competitivos. El surgimiento del Partido de la Revolución Democrática debe verse en esta 
lógica: nació como un partido para competir por el poder por la vía electoral, y todo partido que quiera aumentar 
sus probabilidades de triunfo tiene que correrse al centro, pues de no hacerlo puede perder el voto de millones de 
personas que en muchos aspectos son conservadoras o, si se prefiere, que tienen temor a los cambios. 
 
* Ponencia presentada en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM, el 28 de febrero de 2011, durante la 
mesa redonda La izquierda y el 2012 
 
http://rodriguezaraujo.unam.mx 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://rodriguezaraujo.unam.mx/
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Nueva ley contra la discriminación en el DF 
 
Miguel Concha 
 
Frente a la actitud de algunos senadores, en este caso sobre todo del PAN, de entorpecer la aprobación de la 
reforma constitucional en materia de derechos humanos, desde el 25 de febrero ya tenemos en el Distrito Federal 
una nueva ley contra la discriminación. La Ley para Prevenir y Eliminar la Discriminación del Distrito Federal, 
que abroga la que existía desde el 19 de julio de 2006, es el fruto de un largo proceso iniciado por el Consejo para 
Prevenir y Erradicar la Discriminación (Copred) en 2007, que fue retomado y enriquecido posteriormente por la 
iniciativa presentada por la Comisión de Derechos Humanos de la quinta Asamblea Legislativa, la cual aprobó en 
el pleno en diciembre de 2010. 
 
Consta de 57 artículos y ocho transitorios, y destaca como obligación de todas las autoridades del Gobierno del 
Distrito Federal (GDF), en colaboración con los demás entes públicos, garantizar sin discriminación alguna a 
todas las personas el goce de todos los derechos fundamentales reconocidos en la Constitución y en los tratados 
internacionales aprobados por el Estado mexicano. 
 
Como en el Distrito Federal hay cierto impulso para que se diseñen e implementen políticas públicas con 
perspectiva de derechos humanos, uno de los objetivos de la ley es establecer los principios y criterios que orienten 
esas políticas, con el fin de reconocer y promover el derecho a la igualdad y la no discriminación, así como la 
coordinación interinstitucional para prevenirlas, atenderlas, eliminarlas y sancionarlas. 
 
La nueva ley protege, además de a los individuos, a los grupos y a las comunidades, en el entendido de que hay 
colectivos que por sus características o condiciones particulares son discriminados. Otro de sus aportes más 
interesantes es el glosario, pues en él se habla de accesibilidad, accesibilidad administrativa y principios de diseño 
universal, términos indispensables para atender los derechos de las personas con discapacidad. Se hace también la 
diferencia entre equidad y equidad de género, ya que la discriminación contra las mujeres fue uno de los temas de 
mayor preocupación durante todos los trabajos de su elaboración. Además, al fenómeno discriminatorio se le 
define como “la concurrencia permanente o temporal de actitudes discriminatorias que impidan el libre ejercicio 
del derecho humano a la no discriminación”. Y entre otras cosas prohíbe ocultar, limitar o negar la información 
relativa a los derechos sexuales y reproductivos. Tema que es vital, si se toma en cuenta que en el DF 20 por ciento 
de la población tiene entre 14 y 29 años de edad. 
 
La nueva ley reconoce más ampliamente los derechos de los pueblos y comunidades indígenas, así como los de 
otras comunidades o grupos con características culturales particulares, por ejemplo las comunidades religiosas. 
Pero señala que está prohibido aplicar o permitir usos o costumbres que atenten contra el derecho fundamental a 
la no discriminación, a la dignidad y a la integridad humana. 
El artículo 5 es quizás uno de los ejes de la ley, pues en él se define a la discriminación como la negación, 
exclusión, distinción, menoscabo, impedimento o restricción de alguno o algunos de los derechos humanos. De 
acuerdo con este artículo, las mujeres y los hombres jóvenes, por ejemplo, no podrán ser discriminados “por 
actuar, gesticular, por tener tatuajes o perforaciones corporales”, tal y como es común que suceda en nuestra 
sociedad. En la ley se reconoce también que en el sistema de impartición y administración de justicia se cometen 
distintos actos discriminatorios que vulneran los derechos al juicio justo, al acceso a la justicia y al debido proceso 
de las personas. Y por ello a lo largo de su articulado señala la importancia del acceso a la justicia en condiciones 
de igualdad y de un trato respetuoso por parte de las autoridades. 
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Contempla, además, que deberá proveerse de intérpretes y traductores a toda aquella persona que lo necesite. Esto 
en el entendido de que no sólo los indígenas o los extranjeros pueden requerir de ese apoyo, sino que hay casos, 
como los de las personas con discapacidad auditiva, que requieren de un intérprete en el lenguaje de señas. La ley 
crea al Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación como un organismo descentralizado y sectorizado a la 
Secretaría de Desarrollo Social del GDF. Tiene como mandato emitir los lineamientos generales de políticas 
públicas en materia de combate a la discriminación. Estará integrado por una presidencia, cuyo nombramiento 
está a cargo del jefe de Gobierno; una junta de gobierno, formada por la presidencia del consejo y los 
representantes de las secretarías de Desarrollo Social, Salud, Educación, del Trabajo y Fomento al Empleo, y por 
una asamblea consultiva que será un órgano de opinión y asesoría de las acciones, políticas, programas y 
proyectos que desarrolle el consejo. Esta asamblea es de gran relevancia, pues estará formada por un número no 
menor de 10 ni mayor de 20 ciudadanas y ciudadanos, representantes de los sectores privado, social, 
organizaciones de la sociedad civil y la comunidad académica. 
 
A diferencia del Copred, en este consejo los representantes de la sociedad sí tendrán voto y no sólo voz. Habrá que 
esperar a que el nuevo consejo empiece a funcionar y se integre en los tiempos que marca la ley. Debemos estar 
atentos al nombramiento del presidente del consejo que haga el jefe de Gobierno, así como de la convocatoria para 
que se integren a la asamblea consultiva representantes de la sociedad verdaderamente comprometidos. Queda 
como un pendiente que se dote de recursos suficientes al consejo, para que pueda cumplir con su mandato. 
 
 
 
 
 

2012: una idea cuyo tiempo ya pasó 
 
Gustavo Gordillo/1 
 
La elite gobernante funcionó en ausencia de competencia electoral, como un monopolio indolente. La lealtad tenía 
elementos ideológicos ligados a la matriz fundadora de la Revolución Mexicana. Pero sobre todo por el acceso al 
poder había podido construir una lealtad por contubernio” reforzada por la impunidad, que disuade 
comportamientos cívicos y alienta oportunismo. 
 
La escisión de las elites políticas, especialmente con la salida de la Corriente Democrática, contribuyó a generar un 
espacio de competencia electoral que redujo los costos de la salida. También se generó un espacio político en el 
ámbito corporativo, proclive a la deslealtad, porque el precio es sumamente bajo cuando aumenta la competencia. 
Así, el actor corporativo comenzó a jugar como una especie de gorrón (free rider), aprovechando la incipiente 
competencia electoral para amenazar con la “salida” y así obtener ventajas patrimonialistas. 
 
El PRI ha restablecido una cierta imagen de unidad basado en dos factores: la ineficiencia gubernativa del PAN y 
las tendencias suicidas del PRD. Pero no ha realizado ni una reforma interna ni un aggiornamento discursivo. Lo 
primero era indispensable para superar la ruptura del vínculo histórico entre el presidencialismo y el partido 
hegemónico. A partir de 1997 ya no existía esa articulación. El PRI tendría que haber encontrado un nuevo arreglo 
institucional que le permitiera transitar de un partido hegemónico a un partido político tout court. Su fuerza está 
en su penetración territorial para ganar elecciones legislativas. Su debilidad empero es doble: en las elecciones a 
gobernador no tiene cómo mantener dentro a los disidentes, que generalmente migran exitosamente a otros 
partidos. 
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Su segunda debilidad está en las elecciones presidenciales donde nuevamente no ha podido evitar el 
transfuguismo de sus electores ni en 2000 ni sobre todo en 2006. Sin renovar su propuesta discursiva se verá 
afectado en su capacidad para trascender más allá del núcleo duro de sus votantes. 
La transición mexicana estaba sustentada en la idea que logrando que el “voto contara y se contara”, se abrirían las 
puertas para la alternancia en los gobiernos y esto a su vez transformaría al conjunto de las instituciones políticas. 
Se decía en algunos círculos, que a diferencia de los regímenes dictatoriales, el tránsito democrático mexicano no 
requería fundar nuevas instituciones sino activar las que existían que habían sido deformadas por el régimen de 
partido hegemónico. 
 
Más que de actos fundadores la transición mexicana gradual en sus ritmos, fue sobre todo una mezcla de 
acoplamiento institucional y transformismo político. El eje autoritario de viejo régimen: presidencialismo más 
partido hegemónico más interacción entre reglas formales establecidas en la Constitución, y un amplio abanico de 
reglas informales y facultades metaconstitucionales; se fue paulatinamente debilitando sin ser sustituido por otro 
arreglo de gobernabilidad acorde con un contexto de mayor pluralidad y competencia electoral. 
 
Lo que siguió a partir de 1997 ni siquiera fue continuidad bajo la conducción de otro partido, sino una consistente 
decadencia donde el centro político se desmadeja, combinada con una emancipación desordenada tanto de las 
entidades federativas como de franjas de la sociedad, al tiempo que opera la colonización de franjas del aparato 
estatal o de territorio nacional por un sinnúmero de poderes fácticos incluyendo el crimen organizado. Este 
régimen especial depredador de los recursos públicos se ha nutrido de la ilusión de elecciones plebiscitarias donde 
cada uno de los tres partidos principales aspira a instaurar un gobierno mayoritario y monocolor. 
 
El PAN ha presidido esta administración de la decadencia y ha terminado por generar su propia decadencia 
orgánica y ética. El partido se ha perdido y el gobierno quizás también. 
 
http://gustavogordillo.blogspot.com/ - http://twitter.com/gusto47 



  www.reforma.com

opinión y columnas 610972000016

GENTE!

Le ponen fin 
a su historia
Sí se murió el amor... 
Lucero y Mijares 
anunciaron el término 
de su relación, aunque 
sin hablar de divorcio.
PáGiNa 1

Sábado

5 de Marzo 
del 2011
México, D.F.

Toma Moreira el PRI
como en la vieja era

Da EU
respaldo
a Pascual

Advierte el Banxico
riesgos de inflación

El subsecretario de Educa-
ción Básica, Fernando Gonzá-
lez, dijo que este año comenza-
rá el equipamiento de las aulas, 
ya que la Cámara de Diputados 
aprobó cerca de 5 mil millones 
de pesos para tal propósito.

Explicó que el costo total 
es de 20 mil millones de pesos, 
6 mil millones menos que el del 

programa Enciclomedia.
El funcionario sostuvo que, 

en parte, el rezago en el progra-
ma Habilidades Digitales pa-
ra Todos (HDT) se debe a que 
hay estados que se han enfoca-
do sólo en garantizar la conec-
tividad de las escuelas.

Sonia del Valle

Promete la SEP equipamiento

$ 12.00

116 páginas, 
8 secciones

Año 18
Número 6,281

HoNorEs a VarGas LLosa

El Premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa, fue 
galardonado ayer por el Gobierno federal y el GDF. De manos 
de Felipe Calderón, recibió la Orden Mexicana del Águila Azteca 
en Grado de Insignia. Horas antes, Marcelo Ebrard le había 
entregado el Pergamino y la Medalla de Huésped Distinguido  
de la Ciudad. Cultura 17

Y vive Saltillo 
balaceras 

SALTILLO.- Cinco pre-
suntos sicarios, una mujer 
inocente y un agente esta-
tal muertos, además de sie-
te policías lesionados, fue el 
saldo que dejaron ayer tres 
balaceras en el área metro-
politana de esta ciudad.

El fiscal del Estado, Je-
sús Torres Charles, dijo que 
los enfrentamientos entre 
policías y gatilleros estarían 
vinculados con la captura 
en Saltillo de Sergio Anto-
nio Mora, “El Toto”, presun-
to capo de Los Zetas y jefe 
de Julián Zapata, “El Piolín”, 
detenido por el ataque en el 
que murió el agente estadou-
nidense Jaime Zapata.

También estarían rela-
cionados con los atentados, 
en días pasados, a agentes 
estatales y a la Fiscalía en 
Torreón.

d Al menos 15 helicópteros llegaron a Querétaro con Gobernadores y jerarcas del tricolor.

d Al ritmo que avanza,
la meta de cobertura
se alcanzaría hasta
dentro de 20 años

Sonia del Valle

El programa Habilidades Digita-
les para Todos (HDT), la apues-
ta del Gobierno federal para el 
uso de tecnologías de la informa-
ción en las escuelas, camina a pa-
so lento.

Al ritmo que avanza, sus pro-
pósitos de cobertura se alcanza-
rían hasta dentro de 20 años y no 
en 2012, como se comprometió la 
Administración del Presidente Fe-
lipe Calderón.

Las metas establecidas en 
2009 eran que, para el próximo 
año, 155 mil aulas de secundarias 
generales y técnicas estarían equi-
padas y conectadas a internet.

Sin embargo, de acuerdo con 
el registro de la SEP, entre 2009 
y 2010 se instalaron y conecta-
ron a internet apenas 3 mil 819 
aulas telemáticas en ocho esta-
dos, es decir, 2.4 por ciento de la 
meta. De continuar así, para 2012 
se habrían equipado y conectado 

unos 7 mil salones, y la meta pro-
puesta de 155 mil se alcanzaría en 
dos décadas.

Sólo 6 mil 845 escuelas de 16 
entidades tienen conexión a in-
ternet, pero carecen de compu-
tadoras para maestros y alumnos, 
pizarrones electrónicos y proyec-
tores, que complementan el aula 
telemática. Esta cifra representa 
4.4 por ciento de la meta.

Además, según el Programa 
Sectorial de Educación –que in-
cluye el proyecto HDT–, se pro-
puso certificar a 682 mil maestros 
en el uso de las tecnologías de co-
municación e información.

Conforme al reporte oficial 
de la SEP sobre los avances del 

programa digital, la cifra de pro-
fesores capacitados en el curso 

“Uso didáctico de las tecnologías 
de la información y comunica-
ción para maestros de educación 
básica” llegó a los 54 mil 649, só-
lo 8 por ciento del total.

El programa HDT ha tenido 
que lidiar con varios problemas. 
Uno de ellos fue que, por un pro-
ceso burocrático entre la SEP y 
la Secretaría de Comunicaciones 
(SCT), se perdió un año en la li-
beración de la frecuencia 3.3 GHz 
para operar la Red Educación, Sa-
lud y Gobierno, necesaria para la 
conexión a internet.

Además, la Secretaría de Edu-
cación Pública autorizó los con-

cursos públicos para la adquisi-
ción de los equipos para las aulas 
telemáticas hasta el 10 de diciem-
bre de 2010.

El proceso de licitación de los 
equipos y la conectividad de las 
escuelas fue impugnado en va-
rias entidades.

A diferencia de Enciclomedia, 
donde la licitación fue federal, en 
el caso del programa HDT, la SEP 
descentralizó el proceso.

En 2010, la Secretaría de la 
Función Pública recibió 19 que-
jas de nueve empresas en contra 
de las convocatorias y las juntas 
de aclaraciones estatales.
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d Viajan a Querétaro
en 50 aviones,
15 helicópteros 
y decenas de camiones

Claudia Guerrero, Fernando 
Paniagua y Armando Estrop

QUERÉTARO.- Humberto Mo-
reira tomó protesta como líder 
nacional del PRI a la vieja usan-
za: echando la casa por la ventana 
con derroche de recursos.

El tráfico aéreo de la capital 
del Estado se congestionó ayer 
por el arribo, según fuentes de se-
guridad local, de 50 aviones y 15 
helicópteros que transportaron a 
Gobernadores, funcionarios priis-
tas de diversas entidades, líderes 
del tricolor e invitados.

Además, decenas de camio-
nes que llevaban a los priistas al 
evento saturaron la carretera.

El centro de convenciones 
fue acondicionado con esceno-
grafías especiales usadas en pro-
ducciones de televisión.

Decenas de luces, pantallas 
gigantes y cámaras aéreas rodea-
ron lo que, en la convocatoria, era 
una “sesión solemne”.

En la explanada se presentó 
el cómico Adrián Uribe, el Vítor. 
Los espectáculos también inclu-
yeron a la Sonora Margarita y el 
grupo Pesado.

El PRI de Coahuila pagó el 
hospedaje de 5 mil militantes que 
arribaron al lugar.

Al final del encuentro, la fal-
ta de organización en la sesión del 
Consejo Político Nacional causó 
que las vallas fueran insuficien-
tes para contener a los priistas, 
que terminaron por romper los 
vidrios laterales de las escaleras 
eléctricas al interior del recinto.

En su discurso ya como di-
rigente priista, Moreira aseguró 
que no les tiene miedo a las alian-
zas electorales del PAN y el PRD, 
a las que calificó de “impúdicas”.

“No nos atemorizan las rela-
ciones espurias de quienes trai-
cionaron sus orígenes, sus trayec-
torias y su discurso por la vana 
ilusión de impedir las victorias 
del PRI”, sostuvo.
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Gonzalo Soto

Los conflictos geopolíticos se su-
maron a las preocupaciones del 
Banco de México (Banxico) como 
posibles causas de inestabilidad y 
detonadores de inflación.

“La elevación de los precios 
de diversas mercancías básicas, 
producto de la abundante liqui-
dez internacional, del mayor rit-
mo de crecimiento, de condicio-
nes climáticas adversas, así co-
mo de los conflictos geopolíticos 
en Medio Oriente y el norte de 
África, representa un elemento de 
riesgo para la recuperación de la 
economía mundial y para la infla-
ción en prácticamente todos los 
países”, señala en un documento 
emitido ayer.

Esta situación podría causar 

movimientos en el tipo de cam-
bio, agrega el Banxico.

“También existe el riesgo de 
que los conflictos geopolíticos ya 
anotados generen reasignaciones 
de portafolios y flujos de capita-
les que podrían conducir a pre-
siones sobre el tipo de cambio”, 
expone.

Sin embargo, pese a estas ad-
vertencias, dejó sin variantes las 
tasas de interés.

En su análisis sobre lo señala-
do por Banxico, Banamex consi-
deró que el banco central aumen-
tó su nivel de preocupación sobre 
el desempeño de la inflación.

Los precios de las materias 
primas subieron en el último año 
48.9 por ciento en dólares, según 
el índice de The Economist, y, es-
pecíficamente, el valor de los ali-
mentos aumentó 46.4 por ciento. 

José Díaz Briseño 
C o r r e s p o n s a l 

WASHINGTON.- El Departa-
mento de Estado de Estados Uni-
dos informó ayer que no existen 
planes para remover a su Emba-
jador en México, Carlos Pascual, 
pese a las molestias del Presiden-
te Felipe Calderón. 

“El Embajador Pascual está, 
desde nuestro punto de vista, ha-
ciendo un gran trabajo en benefi-
cio de la relación bilateral Méxi-
co-EU, y no conozco planes para 
ajustar su estatus”, dijo Philip J. 
Crowley, vocero de la dependen-
cia que encabeza Hillary Clinton.

El jueves, Calderón expresó 
ante la junta editorial del diario 
The Washington Post su males-
tar con el diplomático por las crí-
ticas de la Embajada hacia las au-
toridades de seguridad mexicanas 
reveladas por WikiLeaks.

Consultado por separado, 
el Embajador mexicano Arturo 
Sarukhán reconoció que se gene-
ró tensión pero la relación bilate-
ral tiene solidez.

d Carlos Pascual, Embajador  
de Estados Unidos en México

Cuidan espalda 
de otros
Con su cámara, Luis 
Castillo ha registrado 
las diversas facetas 
de escoltas y guaruras.
d fotogalería
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De Berman,  
al mundo 
Habla de “La Mujer 
que Buceó Dentro del 
Corazón del Mundo”, 
novela que presenta 
hoy en Minería.
PáGiNa 17

Julia Carabias, René Delgado (10) 
Jaime Sánchez Susarrey, Javier González Garza (11)

La NFL y el sindicato 
de jugadores alargan 
el tiempo extra: el 12 
de marzo deben 
llegar a un acuerdo.
PáGiNa 12

MoDa!

John 
Galliano, 
genio y figura
Nació en 
Gibraltar, 
estudió  
en Londres  
y llegó a la 
cumbre  
en París. 
También  
en la capital  
gala su  
estrella  
se eclipsó.
PáGiNa 1
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Apenas se han instalado equipos en 2.4% de las aulas

Falla al Gobierno
educación digital

d Fernando González
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Busca AN endurecer fiscalización interna 
 
Discuten nuevo reglamento en Consejo Nacional. Plantean sanciones más severas para quienes cometan 
anomalías financieras 
 
Carole Simonnet 
 
(5 marzo 2011).- El PAN pretende "apretar" a sus dirigentes estatales y a sus militantes con un nuevo reglamento 
para la administración de financiamiento de partido, con lo que pretende evitar la corrupción. 
 
La propuesta de reforma, que será discutida y en su caso aprobada hoy por los consejeros nacionales, plantea dar 
facultades a la Comisión de Vigilancia del Consejo Nacional para realizar auditorías a los comités estatales y 
municipales y pedir al CEN sanciones para quienes desvíen recursos del partido en cualquier nivel de su 
estructura. 
 
"La Comisión podrá solicitar al CEN el inicio del procedimiento de sanción que corresponda para aquellos 
militantes del partido que hagan mal uso o destino de los recursos del partido, sin detrimento de las acciones 
legales a que haya lugar", se plantea en un nuevo artículo 9 bis. 
 
El debate interno para endurecer sanciones a quienes cometen irregularidades financieras coincidirá con la 
revisión de la Cuenta de administración del partido de 2009. 
 
Su aprobación ha sido pospuesta desde noviembre por los consejeros nacionales ante cuestionamientos sobre la 
forma en que el ex dirigente Germán Martínez y su secretario general adjunto, Jorge Manzanera, endeudaron al 
partido con 400 millones, y lo llevaron a su peor derrota electoral. 
 
En el documento que fue enviado a los consejeros para su análisis, se precisa que si los resultados de las auditorías 
realizadas a las estructuras partidistas emiten alguna observación, el costo de las auditorías será con cargo al 
presupuesto del ente revisado. 
 
Además, se obliga a los comités estatales a entregar un dictamen anual de auditores externos sobre las cuentas de 
su grupo parlamentario local. 
 
La Comisión de Reglamentos, que aprobó el nuevo documento en su sesión del 10 de febrero y lo puso a 
consideración del CEN cuatro días después, justificó la necesidad de actualizarlo y ajustarlo a los cambios 
realizados al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. 
 
El artículo 78 del Cofipe estableció una nueva fórmula para determinar el monto total por distribuir entre los 
partidos. 
 
En este contexto, el Comité Directivo estatal tendrá derecho a que se le entregue los fondos de financiamiento 
público siempre y cuando envíe a la Tesorería Nacional y a la Comisión en la segunda quincena de marzo, el 
presupuesto anual aprobado por su Consejo y copia del acta de la sesión en que fue aprobado, el programa anual 
de asignación de los fondos del financiamiento público, el dictamen de su cuenta general de administración y el 
dictamen de sus estados financieros. 
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 El proyecto 
  
Los interesados en obtener el registro como precandidato presidencial por el PAN deberán: 
  
  
· Presentar firmas de apoyo de al menos 10% y no más de 12% de los miembros activos del listado nominal de 
electores. 
 
· No podrán presentar más del 5% de una misma entidad federativa. 
 
· Si son aspirantes externos, también deberán conseguir las firmas. 
 
  
Causantes de nulidad 
  
· Que omitan informar sobre algún impedimento legal. 
 
· Si ocasiona sanción o multa al partido, impuesta por la autoridad electoral competente. 
 
· Si no se instala o no se levanta la votación en al menos 20% de los centros de votación. 
 
  
Requisitos 
  
· Acta de nacimiento y credencial de elector, currículum vitae, constancias de no adeudo de cuotas y de no 
impedimento legal. 
 
 
 
 

... Y ponen nuevas reglas para 2012 
 
Carole Simonnet 
 
(5 marzo 2011).- Iniciados ya los destapes rumbo a 2012, el Consejo Nacional del PAN aprobará este sábado una 
serie de modificaciones a las reglas para la selección de su candidato presidencial. 
 
El proyecto de reforma del Reglamento de Selección de Candidatos a cargos de elección popular, precisa la 
diferencia entre aspirante y precandidato, y clarifica el procedimiento de registro y elección, así como sanciones en 
caso de faltas. 
 
"Se concluyó en la necesidad de actualizar el Reglamento con el objeto de mejorarlo y tenerlo listo antes del inicio 
de los procesos electorales federales y locales del 2012", justificó la Comisión de Reglamentos. 
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A diferencia del pasado proceso en 2005, la Comisión Nacional de Elecciones, creada en 2008, será la encargada 
de organizar el proceso y deberá emitir la convocatoria a finales de diciembre de 2011, en apego con el calendario 
electoral. 
 
Según fuentes panistas, el proyecto fue entregado a algunos de los posibles aspirantes para conocer su opinión, 
aunque no pertenezcan al Consejo Nacional. Es el caso por ejemplo de los Secretarios Ernesto Cordero, Alonso 
Lujambio y Javier Lozano. 
 
A su vez, el próximo sábado el senador Santiago Creel, la coordinadora de los diputados, Josefina Vázquez Mota y 
el Gobernador Emilio González podrán proponer los cambios al proyecto que consideren convenientes. 
 
 
 

Dividen finanzas a panistas 
 
Carole Simonnet 
 
(5 marzo 2011).- El Consejo Nacional del PAN sesionará hoy en medio de la división entre el grupo encabezado por 
el líder nacional, Gustavo Madero, y el bloque que impulsó a Roberto Gil a la dirigencia nacional, en diciembre 
pasado. 
 
Los problemas financieros del partido, los retos electorales de 2011 y las divergencias sobre quién debe encabezar 
la candidatura presidencial en 2012, impidieron al partido del Presidente Felipe Calderón sanar las heridas y 
agravios suscitados por la renovación de la dirigencia. 
 
Previo al cónclave, a partir de las 9:00 horas, Madero convocó al CEN para buscar que los ánimos no se desborden 
cuando se ponga a consideración el dictamen de la Cuenta 2009, severamente cuestionada por la forma en que el 
entonces dirigente Germán Martínez aplicó sin eficiencia electoral 400 millones de pesos que fueron solicitados 
mediante deuda. 
 
Martínez, quien apoyó a Gil, junto con la ex jefa de la Oficina de la Presidencia, Patricia Flores, y la senadora 
Gabriela Ruiz, impulsa para 2012 al mejor posicionado entre Alonso Lujambio, Heriberto Félix y Vázquez Mota. 
 
En mensajes en Twitter, Jorge Manzanera, que se identifica como @Fariseo2012, evidenció la fractura del 
calderonismo, al señalar que el dirigente nacional, Gustavo Madero, no garantiza imparcialidad. 
 
"Gus (sic) no puede garantizar piso parejo", escribió apenas el jueves en referencia a la supuesta simpatía de 
Madero por la figura de Ernesto Cordero. 
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Toma Moreira el PRI como en la vieja era 
 
Viajan a Querétaro en 50 aviones, 15 helicópteros y decenas de camiones 
 
Claudia Guerrero, Fernando Paniagua y Armando Estrop 
 
(5 marzo 2011).- QUERÉTARO.- Humberto Moreira tomó protesta como líder nacional del PRI a la vieja usanza: 
echando la casa por la ventana con derroche de recursos. 
 
El tráfico aéreo de la capital del Estado se congestionó ayer por el arribo, según fuentes de seguridad local, de 50 
aviones y 15 helicópteros que transportaron a Gobernadores, funcionarios priistas de diversas entidades, líderes 
del tricolor e invitados. 
 
Además, decenas de camiones que llevaban a los priistas al evento saturaron la carretera. 
 
El centro de convenciones fue acondicionado con escenografías especiales usadas en producciones de televisión. 
 
Decenas de luces, pantallas gigantes y cámaras aéreas rodearon lo que, en la convocatoria, era una "sesión 
solemne". 
 
En la explanada se presentó el cómico Adrián Uribe, el Vítor. Los espectáculos también incluyeron a la Sonora 
Margarita y el grupo Pesado. 
 
El PRI de Coahuila pagó el hospedaje de 5 mil militantes que arribaron al lugar. 
 
Al final del encuentro, la falta de organización en la sesión del Consejo Político Nacional causó que las vallas 
fueran insuficientes para contener a los priistas, que terminaron por romper los vidrios laterales de las escaleras 
eléctricas al interior del recinto. 
 
En su discurso ya como dirigente priista, Moreira aseguró que no les tiene miedo a las alianzas electorales del PAN 
y el PRD, a las que calificó de "impúdicas". 
 
"No nos atemorizan las relaciones espurias de quienes traicionaron sus orígenes, sus trayectorias y su discurso por 
la vana ilusión de impedir las victorias del PRI", sostuvo. 
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Ataca Moreira alianza 'espuria' 
 
Resaltan gritos: '¡Peña Presidente!'. Augura nuevo líder que el PRI volverá a la Presidencia el próximo año 
 
Claudia Guerrero y Armando Estrop 
 
(5 marzo 2011).- Enviados 
  
Querétaro.- En su primer discurso como dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, aseguró que no le tiene 
miedo a las alianzas electorales encabezadas por el PAN y el PRD a las que calificó de impúdicas y espurias. 
 
Desde el Centro de Convenciones de esta ciudad, sede del evento, recordó que la falta de unidad en el tricolor 
puede llevarlos a la derrota. 
 
"Con unidad no nos atemorizan las alianzas impúdicas entre adversarios, que solamente se hermanan en su 
obstinación de frenar lo inevitable, el avance del partido más grande de México". 
 
"Los priistas sabemos que el partido se ha desunido y ha perdido, y sabemos también que cuando está unido es 
invencible", señaló. 
 
Frente a gobernadores, senadores, diputados, funcionarios y dirigentes de todo el País, Moreira se lanzó contra los 
que han traicionado al tricolor en los procesos electorales. 
 
"No nos atemorizan las relaciones espurias de quienes traicionaron sus orígenes, sus trayectorias y su discurso por 
la vana ilusión de impedir las victorias del PRI", sostuvo. 
 
Sin mencionar a por su nombre a los partidos o al Gobierno federal, Moreira adelantó que el PRI tampoco tiene 
miedo al uso del Estado en maniobras de carácter electoral. 
 
"Se utiliza la política no para lograr acuerdos de alcance nacional, sino para otorgar ventajas electorales", reclamó. 
 
El dirigente prometió que su partido ganará las elecciones locales de este año y también los comicios 
presidenciales del 2012, para regresar a Los Pinos. 
 
"Para que lo escuchen bien desde ahora: en el 2012 el PRI va a ganar la Presidencia de la República", resaltó. 
 
El político coahuilense rechazó que el PRI pretenda llevar al País al pasado, como han denunciado otros partidos 
políticos. 
 
"Quienes quieren volver al pasado son los conservadores que defienden privilegios y atentan contra el Estado 
laico. Quienes desearían volver al pasado son los nostálgicos del populismo, los que creen que la equidad social es 
igual a subsidios irracionales e insostenibles", acusó. 
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Sin brújula 
  
Por otro lado, según Moreira, a pesar de las cuentas alegres, México ha perdido liderazgo en materia económica, 
mientras los salarios se han visto golpeados con el crecimiento de los precios. 
 
Tras lamentar que el País no pueda vivir en paz como consecuencia de la inseguridad, condenó que la política 
interna esté guiada por la incongruencia y la impericia, mientras que la política exterior parece haber perdido el 
rumbo. 
 
Moreira aprovechó su discurso para hacer un reconocimiento a los gobiernos priistas. 
 
Lo hizo en medio de la polémica generada por las declaraciones del ex Gobernador de Nuevo León, Sócrates Rizzo, 
quien reveló que los gobiernos del tricolor pactaban con los narcos para evitar que la violencia afectara a la 
población. 
 
  
La sucesión 
  
La nueva dirigencia de PRI, que será la responsable de elegir al candidato presidencial para 2012, tuvo ayer un 
adelanto de lo que será la sucesión. 
 
Justo cuando la lideresa saliente, Beatriz Paredes, tomaba la protesta de las nuevas cabezas del CEN, los priistas 
lanzaron una consigna a favor del Gobernador del Estado de México: 
"¡Peña Presidente!, ¡Peña Presidente!", coreaban. 
 
En otro momento, Moreira se vio obligado a detener su discurso, cuando los convocados opacaron su voz con el 
mismo grito. 
 
Al final del encuentro Peña expresó su confianza en que el PRI vuelva a la Presidencia. 
 
"Vamos a seguir siendo de los gobiernos de los que escuchan, de los que se comprometen y cumplen y obviamente 
estamos preparando el camino para regresar a Los Pinos", afirmó. 
 
Cuestionado sobre la imparcialidad de la nueva dirigencia nacional, el coordinador de los senadores del PRI, 
Manlio Fabio Beltrones, prefirió no adelantar juicios. 
 
"Tengo confianza en que es una dirigencia de mucho trabajo y sobre todo de mucha congruencia, lo demás lo 
veremos en su tiempo", advirtió el también aspirante presidencial. 
   
  
Por cielo y tierra 
  
El evento de toma de posesión de Humberto Moreira desquició el tráfico, terrestre y aéreo, en Querétaro. 
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- VIP. El Aeropuerto local se saturó con la llegada de alrededor de 50 aviones de gobernadores, líderes priistas e 
invitados especiales. 
 

- ...Y ACARREADOS. La carretera se bloqueó por la cantidad de camiones que llevaban a priistas al evento. 
 
 
 

Rechazan tricolores vínculos con el narco 
 
Claudia Guerrero, Armando Estrop y Fernando Paniagua 
 
(5 marzo 2011).- Enviados y Corresponsal 
  
Querétaro.- Gobernadores y legisladores del PRI rechazaron que su partido mantenga vínculos de protección con 
el narcotráfico, como han denunciado mandatarios y dirigentes del PAN. 
 
Entrevistados por separado, los representantes del tricolor acusaron a Acción Nacional de utilizar el problema de 
la inseguridad y la delincuencia organizada como una herramienta de carácter electoral para tratar de 
perjudicarlos. 
 
El coordinador de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, sostuvo que las acusaciones de los panistas son 
calumnias que lanzan cuando el PRI va en recuperación. 
 
"Siempre lo hacen, sobre todo en los momentos de mayor éxito van a empezar las calumnias y las difamaciones, 
esto es muy normal y natural", expresó. 
 
El Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, sostuvo que las acusaciones en las que se habla de nexos 
entre el PRI y el crimen organizado no tienen sustento. 
 
"De eso ha vivido el PAN durante cada elección, nunca habla del tema más que cuando hay proceso electora", 
manifestó. 
 
Tras recordar que él interpuso un recurso legal para aclarar las denuncias en su contra, lamentó que los panistas 
utilicen como instrumento político la principal bandera del Gobierno federal, que es el combate a la delincuencia. 
 
En el mismo sentido, el Gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, rechazó que exista alguna relación entre su 
partido y el narcotráfico. 
 
"Si tienen pruebas que se presenten ante los tribunales. Creo que especular de manera irresponsable y partidista 
con el tema de la inseguridad no es algo que el País necesite en estos momentos, necesitamos ir todos de frente, es 
un reto muy importante y requiere de la unidad, expresó. 
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Dispendio y desorden 
 
Crónica: El relevo priista 
 
Armando Estrop ,Claudia Guerrero y Fernando Paniagua 
 
(5 marzo 2011).- Enviados y corresponsal 
  
Querétaro.- La nueva dirigencia del PRI convirtió la sesión de su Consejo Político Nacional en un espectáculo en el 
que no se escatimaron recursos, aunque la desorganización privó y las "fuerzas vivas" rebasaron el aparato de 
seguridad. 
 
Aunque movilizaron a miles de acarreados, los organizadores restringieron el acceso al acto de toma de protesta, 
que fue diseñado con escenografías especiales usadas en eventos de televisión. 
 
Decenas de luces, pantallas gigantes y cámaras aéreas rodearon lo que, en la convocatoria, era una "sesión 
solemne". 
 
En la explanada, afuera del inmueble, se montó un escenario en el que se presentó el cómico Adrián Uribe en su 
personaje de "El Vitor". Los espectáculos también incluyeron a la Sonora Margarita y el Grupo Pesado. 
 
En el interior del Centro de Convenciones, sede del evento, fueron instalados varios sets para televisoras, que al 
final ni siquiera fueron utilizados. 
 
Antes de iniciar el encuentro, en las pantallas gigantes se podía apreciar a conductores de medios electrónicos que 
transmitían en vivo la renovación de la dirigencia del tricolor, como ocurría en los viejos informes presidenciales. 
 
En el dispendio tricolor, miles de priistas fueron movilizados desde varios estados del País. 
 
Como ejemplo, el Comité Directivo Estatal del PRI en Coahuila pagó el hospedaje a aproximadamente 5 mil 
militantes. 
 
La alcaldesa de Naucalpan, Azucena Olivares, se lució con decenas de militantes que llevaron pancartas, matracas, 
batucada y hasta malabaristas en monociclos. 
 
Por otro lado, a pesar de ser un día laborable, en el acto estuvieron presentes los 18 gobernadores emanados del 
tricolor que cobran su sueldo del erario público. 
 
"Ah ¿es día hábil?", decía irónico el Gobernador de Nayarit, Ney González, al ser cuestionado sobre su decisión de 
acudir a un acto de partido. 
 
Los gobernadores de Nuevo León, Rodrigo Medina, y de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, justificaron su 
presencia y aseguraron pidieron licencia por un día, sin goce de sueldo. 
 
El tráfico aéreo se congestionó por el arribo de 50 aviones y 15 helicópteros que transportaron a Gobernadores, 
dirigentes nacionales de los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista, así como a funcionarios priistas. 
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Los vuelos comerciales que normalmente arriban y parten del Aeropuerto Internacional de Querétaro se 
retrasaron, en algunos casos, hasta 40 minutos. 
 
En un momento dado, a las afueras del Centro de Convenciones coincidieron hasta seis helicópteros que 
esperaban a sus pasajeros al finalizar el evento. 
 
  
Vidrios rotos 
  
Por la mañana, varios grupos de diferentes estados dieron portazo para ingresar por la fuerza, por lo que se reforzó 
la seguridad y casualmente fueron militantes de Coahuila, quienes rompieron en dos ocasiones la valla que 
impedía el paso. 
 
Al final del encuentro, la falta de organización provocó que las vallas metálicas fueran insuficientes para contener 
a los priistas que terminaron por romper los cristales de las escaleras eléctricas localizadas al interior del recinto. 
 
Los vidrios casi alcanzaron al nuevo dirigente nacional del tricolor, Humberto Moreira, quien subía las escaleras 
junto con el Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, en medio de empujones. 
 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, estuvo a punto de caer al suelo por los 
jaloneos de las escoltas. 
  
  
Usos y costumbres 
  
La marca de los eventos del PRI quedó registrada en Querétaro, en el evento donde se oficializó el cambio en su 
dirigencia nacional 
  
- VUELO. El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña, aborda su helicóptero con el coordinador de los 
priistas, Francisco Rojas. 
 
- VALLAS. Elementos de seguridad fueron superados por los priistas que buscaban entrar al Centro de 
Convenciones. 
 

- ...Y BAILE. La Sonora Margarita fue contratada para amenizar el festejo en la explanada.  
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Juanito y sus 20 millones 
 
(5 marzo 2011).- Querétaro. Rafael Acosta, mejor conocido como "Juanito" ya es priista y en esa calidad ofreció 20 
millones de votos a ese partido para el 2012. Dando autógrafos y dejándose apapachar por sus nuevos 
correligionarios "Juanito" dijo que renunció al PRD y al PT. y que ahora su corazón es tricolor. 
 
 
 
 
 

Defienden PAN y PRI decidir tarifas de agua 
 
Aseguran Zárraga y Betanzos que ALDF debe seguir fijando el precio del líquido 
 
Óscar del Valle 
 
(5 marzo 2011).- Fijar el costo del agua que se distribuye en la Ciudad de México es sólo facultad de la Asamblea 
Legislativa, y los diputados están dispuestos a defenderla. 
 
Legisladores locales del PAN y PRI manifestaron su rechazo a la iniciativa que el Jefe de Gobierno, Marcelo 
Ebrard, les envió en la que plantea la descentralización del Sistema de Aguas de la Ciudad de México y que sea éste 
quien fije las tarifas del líquido. 
 
El panista Juan Carlos Zárraga, integrante de la Comisión de Gestión Integral del Agua, adelantó que defenderán 
la facultad que les confiere el estatuto de Gobierno del DF, pues la iniciativa de Ebrard tiene tintes electorales. 
 
"Que nos quiera quitar a los diputados la facultad de poder fijar las tarifas y opinar sobre de ellas, nos parece un 
atentado a la vida democrática a la Ciudad. ¿Es urgente descentralizar el Sistema de Aguas? Sí. Ahora habrá que 
pelearnos en el cómo", aseveró el panista. 
 
Además Zárraga criticó el documento enviado por el Jefe de Gobierno, pues busca monopolizar el control y costo 
del agua sin la participación de quienes fueron elegidos como representantes de los ciudadanos. 
 
Añadió que en el próximo periodo ordinario retomarán la iniciativa de descentralización del órgano que 
presentaron desde noviembre del 2010 y que fue desechada. 
 
"Nosotros tenemos desde noviembre una propuesta muy clara de cómo se debe descentralizar el Sistema de Aguas, 
no es creando una ley, basta modificar la actual Ley de Aguas y en la definición decir que va a ser un órgano 
descentralizado y en un momento dado crear una ley orgánica para este nuevo Sistema de Aguas", manifestó. 
 
Con Zárraga coincidió el coordinador de la bancada priista en la ALDF, Israel Betanzos, quien aseguró que 
defenderán la facultad de la ALDF sobre las tarifas de agua. 
 
"Eso (determinar el costo del agua) es una facultad de la Asamblea y no tendría que ser del Sistema de Aguas. Tal 
vez podría dar observaciones y comparativos, de cuál sería la mejor tarifa o lo más viable. 



 
SABADO 5 DE MARZO DE 2011 
 

11 

 
El 22 de febrero Ebrard envió una iniciativa de ley para descentralizar el Sistema de Aguas, y en el Artículo 6, 
fracción IV, se plantea que se podrá suministrar agua en bloque a personas físicas y morales, públicas y privadas, 
para consumo propio o para su venta, y para el caso de la venta, la tarifa será fijada por el Sistema de Aguas. 
  
  
Así lo dijo 
  
"Habla de que le daría facultades al Sistema de Aguas para que firme contratos para la venta de agua en bloque 
para empresas privadas, y ahí lo que percibimos son negocios del Jefe de Gobierno con vistas a obtener recursos a 
su campaña presidencial". 
 
Juan Carlos Zárraga, 
legislador local del PAN. 
 
 
 
 

Cabildea Aguirre con el PRD 
 
Ernesto Osorio 
 
(5 marzo 2011).- Enviado 
  
AVÁNDARO.- La fracción parlamentaria del PRD en la Asamblea Legislativa tiene previsto discutir hoy con el 
Director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre, la iniciativa de ley que presentó el Jefe de 
Gobierno, Marcelo Ebrard, en la que propone descentralizar al organismo. 
 
Los puntos agudos del debate serán el relativo a la fracción IV del Artículo 6, donde se asienta la participación de 
la iniciativa privada en la distribución y venta de agua en bloque, así como quitar a la ALDF la facultad para fijar 
las tarifas, y que ésta se transfiera a la junta de Gobierno del nuevo SACM. 
 
"Hay que recordar que se modificó hace poco al Sistema y por eso hemos convocado aquí al director del SACM 
para que nos expliquen sus argumentos", indicó la presidenta de la Comisión de Gobierno, Alejandra Barrales. 
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Ve FCH incoherencia de EU sobre drogas 
 
Critica 'legalización de facto' de la mariguana. Admite Kerlikowske repunte en consumo de estupefacientes en el 
último año 
 
José Díaz Briseño 
 
(5 marzo 2011).- Corresponsal 
  
WASHINGTON.- Estados Unidos debe establecer una política de drogas coherente a nivel nacional pues de lo 
contrario causa daños terribles, dijo el Presidente Felipe Calderón, según un recuento de una charla con el diario 
The Washington Post. 
 
De acuerdo con el recuento de la charla publicado ayer por el director de las páginas editoriales del diario 
estadounidense, Calderón platicó con reporteros y editores sobre lo que percibía como falta de consistencia en la 
política de drogas de Estados Unidos. 
 
A decir del recuento escrito por el director Fred Hiatt, Calderón aseguró que Estados Unidos no puede tener una 
política que prohiba por un lado la importación de mariguana y al mismo tiempo en lugares como California 
permite la producción de forma medicinal. 
 
"Para mi es muy difícil procesar a un campesino muy pobre en México que produce mariguana", dijo Calderón en 
la charla con el Post mencionando los casos de California y también Colorado donde existe lo que llamó 
'legalización de facto'. 
 
"Pero lo que no se puede hacer es tener una política incoherente (de drogas) porque esta causa un daño terrible", 
comentó Calderón según el recuento de Hiatt, quien mencionó que el Mandatario lucía apasionado al referirse a 
este tema. 
 
"¿Cómo puedo consolar a nuestras viudas (de policías y militares)....si al mismo tiempo estudiantes en 
universidades (de EU) pueden fumar mariguana sin ningún problema?", agregó Calderón, quien dijo estar 
sorprendido por el consumo en Estados Unidos. 
 
A decir del director de páginas editoriales del Post, la charla duró alrededor de una hora en la que Calderón habló 
inglés y en el que tocó otros temas en la relación bilateral, pero incluso también temas como la democratización 
del Medio Oriente. 
 
Un tema particular que Calderón mencionó al Post donde también según Hiatt pidió coherencia es en el tema de 
frenar la exportación ilegal de armas por la frontera Sur con México, algo que según el Presidente, no está reñido 
con la Segunda Enmienda de la Constitución de Estados Unidos, que permite la postración de armas para los 
civiles. 
 
"Yo respeto la Segunda Enmienda... pero estamos solicitando que no vendan armas a criminales mexicanos", dijo 
Calderón, quien en su visita al Capitolio hace un año solicitó la restauración de la Prohibición de Armas de Asalto 
expirada en el 2004. 
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Calderón mencionó también, según el recuento, la necesidad de que Estados Unidos tenga agencias que impulsen 
la democracia en América Latina, una región del mundo en la que falsamente se creía que la democracia había 
llegado para no desaparecer. 
 
  
Repunte en consumo 
  
El Gobierno de Estados Unidos reconoció que el uso de drogas que continúa siendo alto en ese país y sigue 
generando inestabilidad y violencia en México. 
 
En una carta enviada al periódico Wall Street Journal, Gil Kerlikowske, Director de Políticas Nacionales 
Antidrogas de la Casa Blanca, admitió que a pesar de la demanda de drogas en Estados Unidos ha disminuido 
dramáticamente en las últimas tres décadas, el último año se registraron aumentos. 
 
"A pesar de logros importantes, el uso de drogas en Estados Unidos sigue siendo demasiado alto, y continúa 
generando inestabilidad y violencia en México. Pero también sabemos con base en esfuerzos por reducir el uso del 
cigarro y el manejo alcoholizado de automóviles, que las campañas sostenidas y equilibradas de reducción de estas 
amenazas sí logran resultados", indicó. 
 
Asimismo sostuvo que Obama está comprometiendo recursos sin precedente a la reducción del consumo de 
estupefacientes al solicitar más de 10 mil millones de dólares para programas de educación y tratamiento contra 
las drogas para el año fiscal 2012. 
 
 
 
 

Presume Calderón un País rentable 
 
Mayolo López 
 
(5 marzo 2011).- Enviado 
  
AGUASCALIENTES.- Si México acoge las inversiones de los "grandes jugadores" es gracias a su rentabilidad y 
fortaleza, sostuvo ayer aquí el Presidente Felipe Calderón durante la ceremonia de presentación y banderazo de 
salida del vehículo March de la armadora Nissan. 
 
"Queremos que en México muchas empresas ganen dinero y que el negocio les salga bien. A lo que quiero 
referirme, es que estas decisiones de negocio lo que demuestran es la rentabilidad, fortaleza y confiabilidad que 
tiene nuestro país para los grandes jugadores en el mundo en materia de decisiones", planteó. 
 
Para la primera visita de Calderón en su gestión, el Gobernador priista Carlos Lozano mandó instalar, en el tramo 
que va del aeropuerto al Centro de Convenciones de esta capital, al menos cinco espectaculares obsequiándole la 
"bienvenida" al Presidente. 
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De regreso al aeropuerto, el Mandatario federal pudo haber visto una manta que levantó una docena de personas 
cuando la camioneta en que viajaba circulaba por un puente, y que rezaba: "Calderón. No te hagas bolas. 
Pregúntale al PRI cómo combatir al narco". Los manifestantes fueron contenidos por vallas metálicas y 
granaderos. 
 
De apenas cuatro horas, además de la presentación del vehículo -a cuyo volante se puso-, la visita presidencial 
abarcó la ceremonia de apertura de cinco pasos a desnivel. 
 
A pesar de que dio a entender que era asiduo visitante a la Feria de San Marcos, Calderón virtualmente rechazó la 
invitación que el Gobernador le turnó para inaugurarla. "Va a estar complicado", le advirtió a su anfitrión. 
 
Por lo pronto, el Gobernador no sólo le obsequió a Calderón su respaldo en la lucha anticrimen, sino que le avisó 
que ya había firmado la iniciativa para crear un mando único policial, "y estamos listos para firmar el acuerdo con 
usted". 
 
"A nombre del pueblo y del Gobierno del estado, quiero decirle que reconocemos y valoramos los esfuerzos que su 
administración realiza en materia de seguridad pública. 
 
"Este día, que es motivo de orgullo para todos los aguascalentenses, refrendo el respaldo del Gobierno del estado 
para seguir trabajando de manera conjunta con la Federación". 
 
 
 

Advierte Cossío rezagos para oralidad 
 
Urge Ministro la capacitación para que se evite impunidad en juicios 
 
Henia Prado 
 
(5 marzo 2011).- La aplicación del nuevo sistema acusatorio penal que incluye los juicios orales se complicará si no 
se apresura la capacitación de los servidores públicos involucrados, y en especial de los policías, que son los que 
tienen el nivel más bajo de educación, advirtió el Ministro José Ramón Cossío. 
 
Señaló que sin la preparación y conocimientos adecuados, no tendrán pruebas contundentes y no podrán sostener 
sus acusaciones en los procesos orales. 
 
Por consiguiente, crecerán las absoluciones pues los jueces estarán obligados a salvaguardar la presunción de 
inocencia. 
 
"Si no tenemos los policías, si no tenemos las formas de sostener estas acusaciones, sino tenemos los jueces 
entrenados, lo que sí puedo predecir es un grado increíblemente alto de impunidad", enfatizó el Ministro de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) durante una ponencia en el Tecnológico de Monterrey, Campus 
Santa Fe. 
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Al no existir justicia, agregó Cossío, la sociedad hará una crítica feroz al nuevo modelo acusatorio, pues lejos de 
conseguir medidas de sanción y proteger los derechos fundamentales de los afectados, las víctimas se sentirán 
ofendidas y lastimadas sin la reparación del daño. 
 
El nuevo sistema acusatorio penal deberá estar operando plenamente en 2016, y la capacitación se complica 
porque los agentes policiacos están ocupados en la lucha contra las organizaciones delictivas. 
 
A ello se suma la inexistencia de servicios periciales de excelencia y la falta de instrucción a los jueces, lamentó. 
 
"¿Cómo va a estar la situación del País en cinco años? Yo creo que peor de lo que está ahora, por mejor que 
pudieran ir las cosas o bajar los niveles de violencia y narcotráfico", previó el Ministro. 
 
"En estos cinco años tenemos que entrenar a los policías, tenemos que crear los servicios periciales. 
 
"Pero cómo vamos a entrenar a los policías si los tenemos desplegados en muchas zonas del País, y cuando los 
índices de confianza son tan malos, pésimos, cuando muchos de ellos están coludidos con el narcotráfico, ¿qué 
vamos a hacer?", lanzó con preocupación. 
 
En ese escenario, consideró que la Ley de Amparo generará un choque con los juicios orales. 
 
"Un choque importante porque la lógica de juicios orales implica inmediatez, celeridad y una serie de principios de 
una enorme flexibilidad, mientras que el juicio de amparo está construido para darle una enorme rigidez al 
sistema a través de anulación de actos o de leyes o normas inválidas. 
 
"Allí hay un problema central, no en cuanto a la lógica de confrontación entre los dos sistemas. No por la lógica del 
proceso penal mismo sino por la debilidad de la actuación de las autoridades", alertó Cossío. 
 
"Creo que el juicio de amparo va a ser un juicio muy destructivo de los juicios orales porque los jueces de amparo 
estamos acostumbrados a ver las cosas en un alto grado de abstracción y a determinar violaciones a derechos 
fundamentales y podemos empezar a despedazar los juicios orales", reconoció. 
 
 
 

'Es Javier Corral un manipulador' 
 
Entrevista: Jesús González Schmal 
 
(5 marzo 2011).- REFORMA / Staff 
  
El ex panista y ahora integrante del Movimiento de Regeneración Nacional, Jesús González Schmal, arremetió 
contra el delegado del PAN para el Estado de México, Javier Corral, a quien acusó de "manipulador" de la opinión 
pública y de estar en esa posición para atacar a Andrés Manuel López Obrador. 
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"Hay una estrategia panista, calderonista, que promueve a Javier Corral para lograr la famosa coalición tan soñada 
por el PAN en el Estado de México y me parece que es el personaje contraindicado, porque es un hombre que si le 
rascas un poquito verás que es muy vulnerable y muy evidente su juego. 
 
"Es un gran manipulador, en el sentido de lograr los efectismos más penetrantes en la opinión pública, pero sin 
resultados", señaló el ex panista. 
 
González Schmal cuestionó el papel de Corral en la negociación de las reformas a las Leyes de Radio y Televisión y 
la de Telecomunicaciones, así como su actuación en Chihuahua durante el gobierno de Francisco Barrio, cuando se 
incrementaron los feminicidios. 
 
"Él estuvo primero en la Cámara de Diputados como presidente de la comisión de RTC (1997-2000) y después seis 
años en la de Senadores (2000-2006), como coordinador de la Comisión Especial para la Reforma de Medios 
Electrónicos, y no logró ni siquiera el consenso dentro del PAN para un proyecto de reformas o de una nueva ley. 
 
"En la Cámara de Diputados, en la 59 legislatura, cuando en el último tramo del periodo logramos reformas 
fundamentales a estas leyes, como es muy hábil, capitalizó la animadversión contra Televisa para atacar los 
cambios. 
 
En el tema de Chihuahua, cuestionó que Corral, legislador local y presidente de la Comisión Permanente del 
Congreso de 1992 a 1995 en la época de Francisco Barrio Terrazas como Gobernador, no hubiera hecho nada 
frente a los feminicidios. 
 
"¿Qué tanto hicieron para garantizar el Estado de Derecho en Chihuahua y la vigencia del orden público? Tan 
inseguros están de lo que hicieron, que Barrio se tuvo que ir a Canadá a protegerse y Corral a la Ciudad de México. 
 
"Ahora el PRI va a desenterrar todo ese expediente. Si bien los del PRI no pueden eximirse de sus 
responsabilidades, en realidad la decadencia de Chihuahua se inicia con estos bárbaros del Norte", resaltó. 
 
González Schmal señaló al Presidente Felipe Calderón como el promotor de que Corral se fuera como delegado en 
el Estado de México para atacar a López Obrador. 
 
"Tengo la impresión de que ese fue el objetivo. Nadie mejor que él, con un cierto acervo crediticio con un sector de 
la izquierda podía cumplir ese papel tan deleznable, pero por otro lado, tan necesario para la sobrevivencia del 
PAN en el Estado de México. 
 
"Sobre todo, porque López Obrador es un acérrimo enemigo de la simulación, materia en la que Corral es, en 
cambio, un representante dilecto de esta forma de hacer política", sentenció. 
 
   
Así lo dijo 
  
"Hay una estrategia panista, calderonista, que promueve a Javier Corral para lograr la famosa coalición tan soñada 
por el PAN en el Edomex". 
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"Es un gran manipulador, en el sentido de lograr los efectismos más penetrantes en la opinión pública, pero sin 
resultados". 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Partidocracia 
 
Catón 
 
(5 marzo 2011).- Bucolia, joven zagala campesina, fue dotada por próvida Natura de muníficos atributos 
pectorales. Eglogio, campesino comarcano, le hizo una propuesta fincada en impulsos de libido: le entregaría la 
suma de mil pesos a cambio de permitirle contemplar -contemplar nada más, pero sin estorbo de blusa y de 
corpiño- el doble encanto de su frontispicio. Ella aceptó gustosa. ¡Cuántas cosas podría comprarse con esa 
cantidad! Pensó en listones y peinetas; medias finas; zapatos de ante, y aquel ansiado anillo de refulgente similor. 
Así, aceptó el trato. Lo sabía pecaminoso, ciertamente, pero pudieron más en ella las medias que la entereza. Se 
fueron ambos tras de los arbustos, y la muchacha desplegó su duplicada gala al sol y al aire. Contempló el 
arrobado campesino aquella exuberancia, y como en éxtasis empezó a decir: "No sé... No sé... No sé...". "¿Qué es lo 
que no sabes?" -se extrañó Bucolia. "No sé de dónde voy a sacar esos mil pesos" -respondió Eglogio preocupado, 
pero sin apartar la vista de la materia contractual... "Babalucas -le dice la señora a su marido-, nuestro hijo ya es 
todo un hombre. Creo que deberías tener una plática con él acerca del sexo y esas cosas". "Mira -responde 
Babalucas-. Por lo que he podido observar, él ya sabe todo lo que hay que saber sobre ese tema". "Precisamente -
insiste la mujer-. Para eso quiero que platiques con él, a ver si te enseña algo"... Durante muchos años los 
mexicanos vivimos bajo la dominación de un solo partido político. Ahora vivimos bajo la dominación de todos. 
Efectivamente, hay en México una partidocracia que ya nos está hartando, por lo mucho que esos partidos cuestan 
a los contribuyentes y por los abusos que cometen para mantener sus privilegios y prerrogativas. No pocos de esos 
abusos constituyen verdaderos atentados contra la libertad de los ciudadanos y contra las garantías individuales 
consagradas por la Constitución. Si por cada peso que se gasta en los partidos -y que los partidos se gastan- se 
dedicara otro peso a fortalecer la educación, todos en este país seríamos unos harvardianos. Sobre este tema hay 
que decir que no sólo los individuos pueden establecer una tiranía: existe también el despotismo de las 
instituciones. Y aquí los partidos, aun los más pequeños y desprovistos de verdadera representación, se han 
convertido en poderosas burocracias que mucho tienen de parasitarias y que muy poco, o nada, aportan al bien de 
la comunidad. Muchos años debieron pasar antes de que acabara la hegemonía de aquel partido único, el PRI, que 
durante más de siete décadas dominó la vida nacional. He hecho un cálculo, y multiplicando esas siete décadas por 
el número de los partidos y partidejos que hay, he llegado a la conclusión de que tendrán que pasar algo así como 
490 años antes de que podamos liberarnos de esta partidocracia que tanto está dañando a la República... Himenia 
Camafría, madura señorita soltera, iba manejando, y se pasó un alto. La alcanzó en su motocicleta un agente de 
tránsito y le dijo: "Supongo que sabe usted por qué la detengo". "Creo que sí, oficial -respondió Himenia, 
emocionada-. Se siente usted solito"... Le pregunta un rancherito a otro: "¿Realmente Candentina es tan ardiente 
como dicen?" "Más de lo que dicen -respondió el amigo-. El otro día nos estuvimos besando en la milpa, y todo el 
maíz empezó a tronar hecho palomitas"... El padre Arsilio fue a altas horas de la noche a ungir con el óleo de los 
enfermos a uno de sus feligreses. Cuando volvía a la casa parroquial vio a un vecino que estaba afuera de su casa. 
Detuvo el coche y le preguntó: "¿Qué haces aquí, hijo?" Responde el individuo: "Me da pena decírselo, padre, pero 
me fui de parranda y perdí la llave". 
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El buen sacerdote lo reprendió, enojado. "Ninguna persona decente anda fuera de su casa a estas horas. Toca el 
timbre, y que te abra tu esposa". Contesta el tipo más apenado aún: "Todavía no llega, padre"... Le dice Pepito a su 
mamá lleno de orgullo: "Ya sé a dónde se va la cigüeña después de traerte a los bebitos". "¿A dónde se va?" -
pregunta con dulce y tierna sonrisa la señora-. Responde Pepito: "Se mete en el pantalón de mi papá"... FIN. 
 
afacaton@prodigy.net.mx 
 
 

SOBREAVISO / La gota 
 
René Delgado 
 
(5 marzo 2011).- Gotas hay muchas, la duda es cuál de ellas terminará por derramar el vaso. 
 
La ausencia de la autoridad en la confrontación de los gigantes de las telecomunicaciones. La falta de diplomacia 
para plantear el relevo del embajador de Estados Unidos. El engaño a los trabajadores de Mexicana haciéndoles 
creer que levantaban el vuelo, cuando se les llevaba en picada. El agravio de resolver en días el asesinato de un 
agente estadounidense, dejando en la impunidad el homicidio de infinidad de mexicanos. Los impuestos 
regresivos que, por votos, acendran la desigualdad. La pila de muertos que no acaba de justificar la estrategia 
anticrimen. Los ajustes por venir en el gabinete, a finales del sexenio. 
 
Cualquiera de esas gotas puede derramar el vaso o, bien, no hay por qué descartarlo, alguna nueva que se esté 
formando sin saberlo. 
  
*** 
  
La confrontación de los gigantes de las telecomunicaciones pone en evidencia la inoperancia de la autoridad en ese 
campo y la idea de los concesionarios de que el espacio radioeléctrico nacional no es, valga el absurdo, una 
concesión del Estado sino un patrimonio particular. 
 
Desde esa perspectiva, el pleito entre los concesionarios puede interpretarse de un modo distinto: vámonos 
peleando el espacio entre nosotros -los concesionarios- ahora que la autoridad no cuenta, no vaya a ser que llegue 
alguien a Los Pinos interesado en hacer valer el dominio del Estado. 
 
Esta visión del problema no supone una pelea arreglada, sí un pleito de callejón sin árbitro ni reglas. Un litigio 
interesado en definir, sobre la base de fuerza e inteligencia, quién debe dominar el espacio radioeléctrico y evitar 
que el próximo gobierno pretenda modernizar leyes y reglas en ese campo y someter a los concursantes. 
  
*** 
  
Por definición la diplomacia exige habilidad, cortesía y disimulo. Ante esa evidencia, la reiterada y pública 
descalificación del embajador Carlos Pascual por parte del presidente Felipe Calderón no ayuda a mejorar la 
relación con Estados Unidos. Nomás la empeora. 
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Si, aquí mismo, los gobernantes rechazan operar cambios bajo presión en su equipo de trabajo, en Estados Unidos 
el asunto no es muy distinto. Bajo esa premisa, se ha colocado a la Casa Blanca ante una absurda disyuntiva: 
sostener a Carlos Pascual en México para dejar en claro que esa decisión se toma en Washington y no en Los Pinos 
o, bien, relevarlo por un embajador todavía más duro y ratificar que los hombres cambian, no la política. 
 
Sugerir el relevo del embajador estadounidense exigía enorme habilidad, indudable cortesía y gran disimulo, 
reclamar el cambio a través de la prensa supone enorme torpeza, malas maneras y gran escándalo. Si Obama 
hiciera lo mismo y destacara la ignorancia de Arturo Sarukhán como la desconfianza que le provoca, acá se 
tomaría muy mal el desplante. ¿Por qué, allá, no van tomar así los juicios de Calderón sobre Pascual? Ahora que si, 
de a de veras, la decisión es no querer ver más a Pascual en México, cosa de declararlo persona non grata. 
 
Puede el presidente Calderón vanagloriarse de ir a Estados Unidos a decirle a los gringos lo que piensa. En su cara 
y en su casa, le reclamó a los legisladores enmendar su Constitución para evitar la venta de armas a los 
narcotraficantes mexicanos. En público y a través de la prensa, le reclama al presidente Obama cambiar su 
embajador. Puede vanagloriarse de eso, no de regresar a México con resultados positivos de sus visitas. 
 
Hasta donde se sabe, el saldo de la visita presidencial a Estados Unidos es sencillo: regresó con más problemas y 
peticiones, no con acuerdos ni soluciones. 
  
*** 
  
El aborto del despegue de Mexicana es un nuevo agravio a los trabajadores. Los funcionarios que tan 
animosamente impulsaron la idea de que PC Capital tomara la aerolínea no pueden declararse ahora víctimas 
inocentes de un engaño y salir con un ni modo, no se pudo. Lo cierto es que de piedrita en piedrita se ha venido 
acumulado un costal de malestar entre los mineros, los electricistas y, ahora, los trabajadores de esa empresa 
aérea. Puede minusvalorarse ese malestar; declararlo, como se acostumbra, un hecho aislado sin importancia y 
seguir como si nada hubiera pasado. El problema es que sí están ocurriendo cosas 
  
*** 
  
Sin restarle mérito al Ejército y a la Marina que, en cuestión de días, detuvieron a los presuntos responsables del 
atentado contra los agentes del Servicio de Inmigración y Aduanas de Estados Unidos, no puede soslayarse la 
terrible desigualdad con que se trata a las víctimas mexicanas del crimen. El brazo de la justicia muestra músculo y 
capacidad cuando la víctima es extranjera y más si es funcionario. Pero, cuando la víctima es nacional, ese brazo se 
muestra flojo e incapaz. La conclusión es simple: si el crimen atenta contra extranjeros, el brazo de la justicia les 
caerá encima; si atenta contra nacionales, ese brazo los cubrirá con el manto de la impunidad que corona sus 
fechorías. 
 
*** 
  
Ernesto Cordero, el delfín que no quiere nadar, algún día tendrá que explicar la contradicción de rechazar a priori 
cualquier propuesta de reforma fiscal tendiente a reactivar la economía interna sobre la base de reducir impuestos 
y acatar, sin chistar, los parches fiscales regresivos con ribete electoral que aplican en Los Pinos. ¿Cómo es que las 
primeras les parecen sexys y tramposas, y las segundas atinadas y atendibles? Si la campaña del precandidato que 
jura no querer ser candidato sigue por el carril de las contradicciones, a lo mejor consigue sepultar las aspiraciones 
que dice no tener y, a la vez, complicar aún más la deficiente estructura fiscal del país. 
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*** 
  
A la salida del embajador Carlos Pascual del gabinete presidencial seguirá la del procurador Arturo Chávez y la del 
secretario Francisco Blake. Las quejas del mandatario sobre Carlos Pascual son las mismas que supuestamente 
tiene sobre sus otros dos funcionarios. Le provocan desconfianza y malestar, y entonces cualquier día será bueno 
para nombrar al tercer procurador de la República y al quinto secretario de Gobernación. Aun cuando se esté en el 
quinto año del sexenio habrá que darles tiempo a los nuevos funcionarios para que, quizá, a más tardar, el último 
día de noviembre del año entrante, entiendan la dimensión del cargo y empiecen a operar. ¿Cuándo se operará ese 
cambio? 
  
*** 
  
Cualquier gota puede derramar el vaso, muchas ya están escurriendo. Eso sin desconsiderar las que todavía se 
pueden formar. ¡Qué días estos! 
 
sobreaviso@latinmail.com 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(5 marzo 2011).- ERA el gran día de Humberto Moreira, pero quien robó cámara fue el gobernador del Estado de 
México, Enrique Peña Nieto. 
 
PESE a los miles de acarreados desde el norte del país y las grandes expectativas levantadas por la llegada del 
coahuilense a la dirigencia nacional del PRI, su discurso largo, disperso y lleno de lugares comunes nomás no 
acabó de prender al respetable. 
 
PARA COLMO, Moreira ni siquiera bailó su famoso pasito "chúntaro style" ni citó canciones de Celso Piña, como 
suele hacerlo. 
 
ASÍ QUE el momento más emotivo fue la cerrada ovación que le dieron los presentes a quien se perfila como el 
gallo del priismo para el 2012 mientras gritaban a coro: "¡Enrique Presidente!". 
 
O SEA que quedó bien claro que carita (sobre todo con copete) mata a rollo. 
  
MAL PODRÍA comenzar la semana para el presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, que todavía no sale del enredo 
con México por Florence Cassez y está a punto de meterse en otro igual o peor en Paraguay. 
 
EN ESE PAÍS fue detenido el francés Pierre Galipon, empleado de una empresa de helicópteros, quien está 
acusado de terrorismo por haber estado con las FARC en el año 2002 en la selva de Colombia. 
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LO QUE NO se dice es que, cuando Galipon fue "huésped" de los guerrilleros, estaba en calidad de ¡secuestrado! 
hasta que fue liberado meses después tras una negociación en la que intervino el político mexicano Gustavo 
Carvajal. 
 
Y, AHORA que Galipon pidió ayuda a su gobierno para aclarar esta situación, le mandaron decir que se rascara 
con sus propias uñas. 
 
¿A POCO en Francia también hay ciudadanos de primera y de segunda? Es pregunta que se formula con liberté y 
apela a la fraternité pero que nomás no encuentra la egalité. 
  
NI DUDA CABE de que hay sectores del PRI a los que no les acaba de gustar la transparencia. 
 
EL DIPUTADO tricolor Arturo Zamora presentó una iniciativa para la nueva redacción del artículo 59 de la ley en 
la materia, en la que no sólo desaparece la propuesta de darles el carácter de inatacables a las resoluciones del 
IFAI, sino que, además, pide que se les retire la calidad de definitivas. 
 
EL TAMBIÉN coordinador de los legisladores priistas de Jalisco propone que las dependencias que no estén de 
acuerdo con lo que dictamine el instituto puedan acudir al el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa a 
inconformarse. 
 
ES DECIR, en vez de darle dientes al IFAI, Zamora lo quiere dejar más chimuelo que antes. 
  
QUIEN está viviendo una pesadilla burocrática es la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez. 
 
SOLICITÓ una carta para acreditar su residencia en Pachuca, trámite que a lo sumo tarda uno o dos días para 
cualquier ciudadano, pero ella lleva ya 10 días esperando y a lo mejor le tardan una semana más. 
 
ANTE esta situación, hay quienes dicen que la tardanza no es nada más por la ineficiencia de un empleado 
público, sino que hay una instrucción de la presidenta municipal Geraldina García para que se la hagan cansada a 
Gálvez. 
 
SI HASTA parece que quieren ponerle piedras en el camino para que no se lance como candidata a suceder a 
García como alcaldesa de Pachuca. Pero eso no es posible, ¿verdad? 
 
 
 
 




